

1999 12 14 - 0001a - 2

Subject:

Les disparus au Liban

Date:

Tue, 14 Dec 1999 10:02:31 +0200

From:

yara <strad@terra.net.lb>

To:

Driss Yazemi <generic@imaginet.fr>

Cher Driss,

Comment vas-tu aujourd'hui? J'espere que tu te sens mieux.

Comme je te l'ai dis hier, j'ai annonce a Hassana et Albert Abi Azar (amis du comite des parents des kidnappes et disparus), et

Widad Halwani (Comite des parents des kidnappes et disparus) tes dernieres nouvelles sur le colloque en mi-mars prochain.

Aussi je les ai mis au courant de la possibilite d'obtenir un petit fond pour la campagne des Amis du comite. Ils vous remercient

et m'ont charge du suivi avec toi.

Avant d'oublier, voici le e-mail de Hassana: hassana@cyberia.net.lb

Tu peux toujours me contacter soit pour le Comite des parents soit pour les Amis du comite.

Si il y a deja un programme ou juste une idee globale de ce qui est planifie pour ce colloque, on aimerait l'avoir en avance pour information et meilleur preparation.

Comme je t'ai deja mentionne, les Amis du comite des familles des disparus a besoin d'un petit fond pour pouvoir continuer son action.

"Les Amis du Comite des parents des disparus" est une action de solidarite par des individus et organizations de la societe civile. Donc il y a deux entitees: le Comite des parents des disparus (kidnappes), et les Amis du comite des parents des disparus. La premiere est un comite ad-hoc qui n'a pas de status legal, et la deuxieme a recemment depose son dossier au ministere de l'interieur par le biais d'un notaire.

La personne responsable du comite des parents des disparus est Widad Mrad Halwani. Son mari est disparu. Avant le commencement de la campagne des Amis du comite le nombre des familles adherents au Comite etait moins d'une dizaine.

Aujourd'hui grace a l'action des Amis du comite, le nombre s'est eleve. C'est un comite ouvert a tous les parents des disparus sans distinction.

Hassana fait parti de ce qu'on appelle: "Les amis du comite des parents des disparus (kidnappes)" Le coordinateur general est un pretre qui s'appelle Albert Abi Azar. C'est un pretre dans les quarantaines, plutot gauchiste, nihiliste, anarchiste, et laic.....

La campagne des amis du comite a commence il y a presque deux mois. Cette action a commence lorsque en juillet dernier, un groupe d'individus et amis du comite ont discute avec le Comite sur les moyens de le soutenir. Le resultat de ces consultations etait la creation d'une structure ad-hoc composee des individus et ONG qui a pour but de lancer une campagne de solidarite, soutien, sensibilisation et pression. Cette campagne est intitulee: "Le droit de savoir." Elle revendique les revendications du Comite qui sont:

- a) une investigation officielle sur le destin de tous les disparus et kidnappes sur le terrain libanais et de publier les resultats dans un an;
- b) l'etablissement d'un programme d'aide sociale pour les familles des disparus;
- c) la declaration le 13 avril le jour de memoire des disparus et mettre un monument commémoratif

L'objectif de la campagne est de mettre de la pression sur les responsables pour repondre a ces revendications a travers la participation et la pression de la societe civile. Aujourd'hui Un grand nombre d'individus et organizations non-gouvernementales font parti de la campagne. Ils apportent des apports morale et financier plutot en nature.

La actions de la campagne sont multiples. Par exemple:

- 1) La signature d'une lettre personnalisees par le public au President de la Republique
- 2) Des conferences dans toutes les regions avec emission d'un film documentaire sur les disparus et debats
- 3) Remplir des fichiers individuels sur les cas
- 4) Plan mediatique pour rediscuter de la cause des parents des disparus
- 5) Sitting hebdomadaire devant le Conseil des ministres
- 6) Diverses manifestations et expositions dans les lieux de rassemblement du public (universites, manifestaions culturelles, etc..)

Deja on sent l'impact de cette action: On peut mentionner:

- la croissance du nombre des parents qui s'adherent au comite, et creation des comites regionaux (Tripoli, Saida)
- des articles sur le sujet (qui a ete oublie) dans la presse et des programmes dans les medias
- dialogue avec le comite parlementaire sur les droits de l'homme qui a promis de suivre l'affaire avec le gouvernement
- le commencement des investigations de la part des autorites responsables

La structure:

- Un coordinateur general
- Des comites centraux pour differentes taches: Comite de publication, Comite de communication, Comite de la masse media,

Comite de mobilisation, Comite financier.

-Reunion hebdomadaire ouverte ou se prennent les decisions.

Financement:

a 85% , la campagne est auto financee par le travail benevole et la participation des membres. Elle beneficie aussi de l'appui logistique de certaines ONGs et de dons en nature (publications gratuites pour un certain chiffre de la brochure et des posters, etc...)

Besoin financier:

Comme la campagne est envisagee pour une duree de un an et demi , et pour assurer la continuite de son dynamisme et de survie, elle a besoin pour cette periode d'une mini structure et de fond en liquide qui est approximativement la suivante:

* Fond de publication (posters, brochure, lettres, etc.)	\$
1500.00	
* Fond de deplacement	\$
4500.00	
* Fond pour les communications (tel. fax. etc)	\$
5500.00	
* Secretariat a mi-temps	
\$.5400.00	

Total:	\$
16.900.00	

Note: le cout bas de ces depenses revient au fait de l'apport de benevole pour une grande partie.

En plus, la campagne a besoin d'equippement pour ameliorer le travail:

* un appareil de projection de video sur grand ecran (VHS) (pour projection du film sur les kidnappes et disparus)

* un appareil photo (pour la documentation des activites et leur promotion)

Voila la proposition . Fais moi savoir ce que tu en penses et quelles sont les possibilites d'avoir assez rapidement un premier versement dans le cas de l'acceptation du projet.

Je me tiens a ta disposition pour toutes informations ulterieures necessaires.

Bisous.

Samira